Республиканский медицинский библиотечно-информационный центр

МЕДИЦИНА И ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Аннотированный указатель материалов периодических изданий (печатных и электронных) с 29 мая по 4 июня 2021 г.

№ 20 (1465)

НАУКА И МЕДИЦИНА

1. Исследователи провели успешный тест «Троянского коня» против рака [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 1 июня

Шотландские исследователи провели успешное тестирование препарата «Троянский конь», который способен убивать раковые и бактериальные клетки без повреждений близлежащих здоровых тканей.

2. Мационг Е.

Цифровые двойники и "ремонт" генома / Е. Мационг // Российская газета. Неделя. - 2021. - 2--8 июня. - С. 3.

Ученые рассказали, какой будет медицина в ближайшем будущем.

3. Минздрав РФ опроверг невозможность исследования комбинации AstraZeneca и «Спутника V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 29 мая

Министерство здравоохранения России опровергло информацию о невозможности проведения клинических исследований комбинации двух вакцин от коронавируса — российского «Спутника V» и британо-шведского препарата AstraZeneca. Перед этим газета «Фармацевтический вестник» со ссылкой на Комитет по этике Минздрава РФ написала о выдаче отрицательного заключения на комбинированное исследование вакцин.

4. Плешкова О.

Ученый из Америки предупредил об угрозе COVID-26 и COVID-32 [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Рельное время. - 2021. - 31 мая

Миру грозят новые пандемии COVID-26 и COVID-32, если не будет детально изучено происхождение COVID-19, заявил американский ученый и один из экспертов по коронавирусу и инфекционным заболеваниям в США Питер Хотез.

5. Ученые выяснили: атеросклероз и сахарный диабет способствуют развитию сухой гангрены [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 28 мая

Российские врачи предупреждают: атеросклероз и сахарный диабет, а также курение и обморожение тела могут привести к развитию гангрены конечностей сухого типа. Основная причина заболевания — закупорка сосудов и нарушение кровотока в тканях. В некоторых случаях сухую гангрену могут вызвать механические повреждения конечностей. При обнаружении симптомов следует незамедлительно обратиться к врачу-хирургу.

6. Ученые сопоставили эффективность вакцин от Covid-19 для женщин и мужчин [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 30 мая

В Соединенных Штатах выявлены 10 262 случая Covid-19 среди 101 млн полностью привитых от коронавируса американцев. При этом большинство среди заразившихся, 68%, составили женщины, сообщает РБК со ссылкой на данные Центров по контролю и профилактике заболеваний (CDC) США. Издание Business Insider замечает, что такие показатели не противоречат результатам клинических исследований вакцин. В частности, эффективность препарата Pfizer равняется 96,4% для мужчин и 93,7% для женщин, Moderna — 95,4% для мужчин и 93,1% для женщин, а Johnson & Johnson — 68,8% для мужчин и 63,4% для женщин. По словам сотрудницы Университета Джонса Хопкинса Сабры Кляйн, преобладание женщин среди заболевших, несмотря на вакцинацию, «немного озадачивает». Она объяснила, что обычно у женщин регистрируется более сильный иммунный ответ на вакцины, чем у мужчин. По мнению ученых, это может быть связано с более высоким уровнем эстрогена.

ОРГАНИЗАЦИЯ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ

7. В Казани вновь начнут работать мотобригады фельдшеров [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 28 мая

С 1 июня в Казани вместе с общепрофильными бригадами начнут работать мотобригады фельдшеров. Об этом говорится в сообщении Казанской станции скорой помощи в Instagram. Мотобригада, состоящая из фельдшера-водителя, выезжает в общественные места в течение двух минут. Они будут оказывать оперативную помощь после ДТП, падения с высоты, поражения электрическим током и так далее.

Кл.слова: РТ

8. В Казани завершили ремонт лечебного корпуса № 3 ДРКБ - там начали принимать пациентов [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Вечерняя Казань. - 2021. - 3 июня

В Казани завершился капитальный ремонт здания лечебного корпуса № 3 Детской республиканской клинической больницы. С сегодняшнего дня она начала круглосуточный прием пациентов, сообщили в Минздраве РТ.

Кл.слова: РТ

9. В Минздраве Татарстана отреагировали на жалобу мамы мальчика с застрявшей в носу батарейкой, обвинившей медиков в халатности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 31 мая

По словам женщины, из-за врачей ее ребенку вовремя не вытащили из носа батарейку, операцию пришлось делать только на следующий день. Изначально малыш с застрявшей батарейкой был осмотрен фельдшером. Показаний к экстренному вмешательству на тот момент не было, а инородное тело не представляло угрозу жизни и здоровью ребенка, заявили в пресс-службе регионального Минздрава после того, как в соцсетях и СМИ появилась жалоба

матери из Муслюмовского района. Альсина Сабирова обвиняет медиков Муслюмовской ЦРБ в халатности: ее мальчику не смогли помочь вовремя из-за дежурного врача гинеколога. «При поступлении обращений по узким специальностям во внерабочее время профильных врачей вызывают отдельно. Так было сделано и в данной ситуации», - заявили в Минздраве, добавив, что «сотрудники больницы вызвали лор-врача, который был в тот момент на выезде по уважительной причине. При первой же возможности врач выехал в ЦРБ». Ребенка осмотрел фельдшер, а мама, не дождавшись специалиста, «приняла самостоятельное решение обратиться в другое лечебное учреждение, где им была оказана помощь». «Мы сожалеем, что ситуация сложилась таким образом. Однако медицинские работники Муслюмовской ЦРБ действовали согласно установленной маршрутизации, чтобы оказать медицинскую помощь в соответствии со всеми стандартами».

Кл.слова: РТ

10. В Татарстане малышу оставили в носу батарейку из-за дежурного врача гинеколога [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 30 мая

В Муслюмовской больнице Татарстана не смогли оказать первую помощь малышу с застрявшей батарейкой в носу, потому что дежурным врачом был гинеколог. Об этом рассказала молодая мама из Муслюмовского района Альсина Сабирова. Она обвиняет врачей в халатности. Женщина рассказала, что её 4-летний сын во время игры засунул себе в нос батарейку диаметром 1 сантиметр. Родители не смогли сами достать инородный предмет, поэтому вызвали скорую помощь. Ребёнка с мамой привезли в ЦРБ Муслюмово, но там на месте не оказалось необходимого специалиста — ЛОРа, который находился на выезде. Дежурным врачом был гинеколог, который даже не осмотрел ребёнка. На протяжении нескольких часов мать с мальчиком ждали ЛОРа, а в это время батарейка в носу ребёнка успела окислиться. Всё же мальчику сделали операцию под наркозом, но только на следующий день и в Альметьевске. Батарейку извлекли. Теперь женщина обвиняет медиков Муслюмовской ЦРБ в халатности и требует наказать виновных.

Кл.слова: РТ

11. Гаджиев Р.С.

Анализ трудовых затрат врачей в поликлиниках центральных районных больниц / Р. С. Гаджиев, Л. С. Агаларова [и др.] // Общественное здоровье и здравоохранение. - 2021. - № 1. - С. 34--38.

Представлена разработка рекомендаций по повышению качества и эффективности труда врачей в поликлиниках ЦРБ.

12. Глава РФПИ Дмитриев рассказал об информационной кампании против «Спутника V» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 4 июня

Заказчиками информационной кампании против вакцины от коронавируса «Спутник V» стали представители так называемой «большой фармы» и

антироссийские политические круги. Об этом в беседе с РБК заявил глава Российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев. Атаки на российскую вакцину идут в англосаксонской прессе.

13. Замруководителя нижнекамского управления здравоохранения стала Ольга Карамова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 1 июня

здравоохранения Заместителем руководителя управления Нижнекамска назначена Ольга Карамова. Она пришла в медицину 12 лет назад. Окончила Ижевскую государственную медицинскую академию по специальности «лечебное дело», интернатуру прошла в Казанском государственном медицинском университете по специальности «госпитальная терапия». В 2009 году стала работать участковым терапевтом в поликлинике №2 нижнекамской Центральной районной больницы. В 2016 году Ольга Карамова вошла в «Топ-500» независимого рейтинга качества работы участковых терапевтов и врачей общей практики, который составляются специалисты минздрава РФ.

Кл.слова: РТ

14. Калашников И.

Пациенты Михаила Каабака просят Минздрав объяснить порядок маршрутизации [Электронный ресурс] / И. Калашников. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 31 мая

пациентов трансплантолога Михаила Каабака совместно союзом $(BC\Pi)$ Всероссийским обратились пациентов К министру здравоохранения Михаилу Мурашко с просьбой предоставить данные о маршрутизации и доступных объемах медпомощи для детей с пересаженной почкой. По информации ВСП, сегодня в помощи нуждаются более 300 пациентов.

15. Кобякова О.С.

Профессиональное выгорание медицинских сестер: особенности поколений / О. С. Кобякова, И. А. Деев [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2021. - № 4. - С. 21--30.

Определены основные закономерности возникновения профессионального выгорания у медицинских сестер в зависимости от поколения для разработки и реализации целевых методов профилактики.

16. Краснопольская И.

Не лежать, а лечиться / И. Краснопольская // Российская газета. - 2021. - 4 июня. - С. 7.

Когда человек заболевает, он ищет не клинику, а врача. По большому счету, не должно быть деления медучреждений на частные и государственные, у них должна быть одна принадлежность - пациенту. Такое мнение высказала в беседе с "РГ" президент МЕДСИ Елена Брусилова.

17. Методика расчета показателей федерального проекта "Развитие

сети национальных медицинских исследовательских центров и внедрение инновационных медицинских технологий" // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 29--33.

- 18. Методика расчета показателей федерального проекта "Развитие экспорта медицинских услуг" // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. 2021. № 5. С. 34--35.
- 19. Минздрав представил особенности проведения периодической аккредитации в 2021 году [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Vademecum. 2021. 1 июня

Минздрав РФ представил порядок и условия проведения периодической аккредитации в 2021 году, а также структуру портфолио медработника — соответствующие положения ведомство предлагает внести в приказ об особенностях проведения аккредитации в условиях распространения коронавирусной инфекции.

20. Минздрав Татарстана начал проверку после жалоб работников Зеленодольской ЦРБ [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 2 июня

Сотрудники Зеленодольской ЦРБ написали коллективное обращение и направили его в несколько инстанций: Минздрав России, Минздрав Татарстана, в прокуратуру республики, в федеральную службу по труду и занятости. Они возмущены положением дел в ЦРБ, которые, как следует из обращения, сильно пошатнулись после прихода на должность главного врача Татьяны Сабурской. Пишут, что такого хаоса и бесчинства не было никогда! Обворовывают, при этом возлагают непосильные нагрузки. В городе катастрофическая нехватка бригад скорой помощи: город, где живет сто тысяч, обслуживает только шесть бригад, что противоречит приказу Минздрава России от 20.04.2018. Таких бригад должно быть десять. А эти работают и на «обычных» больных, и на коронавирусных. В минувшем году, во время пика пандемии, люди ждали приезда сутками. Нагрузка была высокой тогда, такой остается и по сей день. Дальше жалуются на непомерное урезание зарплаты. Раньше она была выше, и это несмотря на то, что тогда не было ковидных доплат. В квитанциях нет номеров путинских приказов, есть только строка «премия», а это не одно и тоже. Первая дается по закону, вторая по усмотрению начальства. Руководство ЦРБ включило все доплаты по приказам президента РФ в эту графу, и делают с деньгами хотят, ДО сотрудников доходит только причитающихся доплат. Обращение в Минздраве Татарстана получили и сообщили, что организована служебная проверка.

Кл.слова: РТ

21. На лечение больных от COVID-19 в Татарстане направили 5,8 млрд рублей [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2021. - 3 июня

На лечение больных от COVID-19 в Татарстане направили 5,8 млрд рублей. Об

этом сообщила глава фонда ОМС Алсу Мифтахова на заседании комитета Госсовета РТ по бюджету, налогам и финансам. По ее словам, это касается только больных, которые проходили лечение в станционаре. Еще 23 млн рублей потратили на ПЦР-тесты.

Кл.слова: РТ

22. Наиля Хабибуллина: та, кто возвращает в жизнь свет [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 30 мая

Наиля Мухаметовна Хабибуллина — представительница большой и славной врачебной династии. Она — дочь, сестра, жена и мать врачей, и вся ее жизнь пронизана светом медицины. Светом — в прямом смысле: 42 года она посвятила офтальмологии, одной из самых точных и изящных врачебных дисциплин. Сегодня заведующая офтальмологическим отделением ДРКБ Наиля Мухаметовна делает сложнейшие операции на глазах детям разных возрастов. И она в прямом смысле слова дарит им свет и всю красоту этого мира, ведь благодаря ей они обретают способность видеть.

Кл.слова: РТ

23. Несетевым аптекам разрешат дистанционно продавать безрецептурные лекарства С 1 сентября 2021 года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // tatcenter.ru. - 2021. - 2 июня

В России несетевым аптекам с 1 сентября этого года разрешат дистанционно продавать безрецептурные лекарства. Как сообщает пресс-служба правительства $P\Phi$, аптеки смогут заключать договора с владельцами агрегаторов, чтобы размещать предложения и вести торговлю с помощью их сайтов.

24. Нечаев А.

В Татарстане переименовали ряд психоневрологических интернатов [Электронный ресурс] / А. Нечаев . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 31 мая

В Татарстане переименовали несколько психоневрологических интернатов. Соответствующий документ опубликован на официальном портале правовой информации РТ.Сменили следующие учреждения: названия «Ново-Чурилинский психоневрологический интернат», «Чистопольский психоневрологический «Елабужский интернат», психоневрологический интернат», «Зеленодольский психоневрологический интернат», «Камско-Полянский психоневрологический интернат применением современных медико-социальных технологий реабилитации», «Казанский психоневрологический интернат». Теперь они будут называться «дом-интернат, предназначенный для граждан, имеющих психические расстройства». За 90 дней Минтруд РТ должен внести эти изменения в названия.

Кл.слова: РТ

25. Никитин А.В.

Утверждены новые методики расчета статистических показателей федеральных проектов, входящих в национальный проект "Здравоохранение" / А. В. Никитин // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 3--7.

26. Отказавшихся от лечения наркоманов хотят привлекать к уголовной ответственности [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 3 июня

Комитет Госсовета Татарстана по законности и правопорядку одобрил пакет законопроектов, по которым предлагается ужесточить наказание за нарушения и преступления, связанные с оборотом и употреблением наркотиков. Парламентарии республики намерены ввести уголовную ответственность за неоднократное уклонение от лечения наркомании. На сегодняшний день за это предусмотрена лишь административная ответственность в виде штрафа или ареста до 30 суток. Депутаты заверили, что если нарушителя привлекали к административному наказанию дважды, то далее он может быть и лишен свободы на срок до одного года.

Кл.слова: РТ

27. Первое мобильное отделение для борьбы с COVID-19 разработали в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 4 июня

Российская "Проект-техника" компания первое мобильное создала противоинфекционное отделение, предназначенное для размещения заразившихся коронавирусом и проведения вакцинации от этого заболевания. Об этом ТАСС сообщили в компании. В состав отделения могут входить модуль интенсивной терапии, лабораторно-диагностический комплекс, кабинет рентгенодиагностический диагностики, также И флюорографический кабинеты. Составные компоненты могут размещаться как в контейнерах, так и в палатках. Для объединения палаточных и контейнерных функциональных модулей в единое замкнутое пространство используются стыковочные модули и переходные палаты, тамбуры и площадки. Как отметили в "Проект-технике", палаток и контейнеров позволяет достичь соотношения стоимости, комфортабельности размещения больных и условий для медицинского персонала. Отличительной особенностью мобильного отделения является аппарат компьютерной томографии (КТ). "Для кабинета КТ проработан специальный модуль", - отметили в "Проект-технике".

28. Перхов В.И.

Об обеспечении устойчивости функционирования здравоохранения в чрезвычайных ситуациях / В. И. Перхов, Е. В. Песенникова // Менеджер здравоохранения. - 2021. - № 4. - С. 4--12.

Представлены результаты анализа современных тенденций, определяющих способность здравоохранения удовлетворять резко возрастающие потребности людей в медицинской помощи при возникновении чрезвычайной ситуации.

29. Платонова Н.И.

Национальные, федеральные и региональные проекты и целевые программы как инструмент повышения приоритетных задач российского здравоохранения / Н. И. Платонова // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 36--44. Рассмотрены цели, задачи и порядок разработки федеральных проектов и целевых программ в области здравоохранения. Представлена информация о национальном проекте "Здравоохранение" и восьми входящих в его федеральных проектах.

30. Плешкова О.

Минздрав Татарстана: «В вакцинации у метро не участвуют машины скорой помощи» [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 4 июня

Заместитель министра здравоохранения Татарстана — руководитель Управления здравоохранения Казани Владимир Жаворонков опроверг слухи о том, что на вакцинацию у метро задействованы машины скорой помощи. По его словам, несмотря на то, что на машинах есть символика скорой помощи, это не снятые со скорой автомобили.

Кл.слова: РТ

- 31. Попова выступила с докладом в Совфеде: главное [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. 2021. 2 июня Глава Роспотребнадзора Анна Попова выступила с докладом в рамках правительственного часа в Совете Федерации. Она рассказала о вероятном появлении новых пандемий в мире, нехватке медиков в стране и необходимости укрепления «санитарного щита».
- 32. Путин призвал не экономить на передвижных медкомплексах [Электронный ресурс]. Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. 2021. 2 июня

Президент России Владимир Путин призвал мобилизоваться с организацией передвижных медицинских комплексов. Об этом он сообщил 2 июня, в ходе совещания с членами правительства в режиме видеоконференции.

33. Сафронов Ю.Н.

О некоторых особенностях использования МКБ-10 в практическом здравоохранении / Ю. Н. Сафронов // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 8--14.

34. Стоит задача наращивать темпы вакцинации — Галимова [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 2 июня

Официальный представитель Казанского Кремля Лилия Галимова во время традиционного брифинга заявила о необходимости наращивать темпы вакцинации.

Кл.слова: РТ

35. Тришкин Д.В.

Квалиметрическая оценка эффективности внедрения результатов проектной деятельности в работу медицинских организаций и органов управления здравоохранением / Д. В. Тришкин, А. Н. Гуров // Менеджер здравоохранения. - 2021. - № 4. - С. 13--20.

Помимо экономической оценки эффективности внедрения результатов проектной деятельности в практику работы медицинских организаций и органов управления здравоохранением, для качественной оценки результатов внедрения, может осуществляться квалиметрический анализ эффективности внедрения. Комплексный квалиметрический показатель в безразмерной форме от 0 до 1,0 или в процентах от 0–100% может отражаться цветовыми символами и при этом обладает определенным логическим смыслом. Он показывает степень отклонения величины оцениваемого показателя до и после внедрения результатов проектной деятельности от исходного (нормативного или стандарта).

МЕДИЦИНСКОЕ СТРАХОВАНИЕ

36. Зудин А.Б.

Удовлетворенность работников программами ДМС, реализуемыми в рамках корпоративной социальной ответственности / А. Б. Зудин, А. С. Абубакиров // Общественное здоровье и здравоохранение. - 2021. - № 1. - С. 43--46.

Изучена удовлетворенность работников программами дополнительного медицинского страхования, реализуемыми в рамках корпоративной социальной ответственности на современных предприятиях как комплекс мер социальной защиты сотрудников.

37. Кобякова О.С.

Новая система договоров в рамках обязательного медицинского страхования / О. С. Кобякова, В. И. Стародубов [и др.] // Менеджер здравоохранения. - 2021. - № 4. - С. 76--82.

Приводится анализ изменений договоров в системе ОМС и их возможных последствий.

38. Манукиян Е.

Непаханый полис / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 1 июня. - С. 1, 5.

Получить бесплатную медицинскую помощь по полису ОМС в крупных онкологических и других медцентрах станет проще. Их финансирование будет зависеть напрямую от объема оказанных населению услуг. Постановление правительства об этом вступает в силу с 1 июня.

39. Пимшин А.

Усилить контроль над медицинскими организациями / А. Пимшин // Медицинская газета. - 2021. - 26 мая (№ 20). - С. 3.

Приказом Минздрава России № 255 от 26.03.2021 утвержден новый порядок контроля, который осуществляют территориальные фонды обязательного медицинского страхования в отношении страховых медицинских организаций и медицинских организаций в системе ОМС.

СОЦИАЛЬНАЯ МЕДИЦИНА

40. В Казани юные предприниматели передали деньги на поддержку Детского хосписа [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 2 июня

В Казани на благотворительной ярмарке дети собрали почти 10 тыс. рублей в поддержку Детского хосписа. Об этом сообщает пресс-служба Минэкономики РТ. Ярмарка прошла в рамках акции #Мойбизнеспомогает на бульваре-крыше торгового центра KazanMall. Девятнадцать детей-предпринимателей продавали свои товары, на которых заработали более 39 тыс. рублей. Детскому хоспису ребята передали часть денег, а также подарки — фломастеры, чай, натуральное мыло, раскраски и сладости собственного производства.

Кл.слова: РТ

41. В России выделили более 9,5 млрд на средства реабилитации для людей с инвалидностью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 31 мая

Правительство России выделило свыше 9,5 млрд рублей на обеспечение инвалидов техническими средствами реабилитации. Об этом сообщается на сайте кабмина. Средства выделяются из резервного фонда. Эти деньги будут потрачены на слуховые аппараты, кресла-коляски, синтезаторы речи, протезы, ортезы и другие изделия, которыми инвалидов обеспечивает государство. В текущем году на эти цели в федеральном бюджете предусмотрено более 33,2 млрд рублей.

42. Вернуть мальчишкам радость движения: у Вовы и Димы рецидив косолапости [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 3 июня

«БИЗНЕС Online» и Русфонд продолжают публикацию материалов о тяжелобольных детях республики. Вове и Диме Вечкитовым из Бугульмы по 6 лет, у мальчиков рецидив косолапости. Лечение стоит очень дорого — 420 280 рублей. Семье очень нужна наша помощь.

Кл.слова: РТ

43. Голикова анонсировала запуск регистра имеющих право на льготные лекарства [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 2 июня

Федеральный регистр граждан, имеющих право на льготное лекарственное обеспечение, будет сформирован к 1 июля, сообщила вице-премьер Татьяна Голикова на совещании президента России Владимира Путина с правительством. На основе регистра также будут сформированы клинические рекомендации и стандарты, для того чтобы оценить количество необходимых ресурсов для обеспечения всех нуждающихся.

44. Карелин С.

Подозреваются в торговле справками об инвалидности / С. Карелин // Республика Татарстан. - 2021. - 4 июня. - С. 1.

Процесс по уголовному делу о торговле справками об инвалидности стартовал 3 июня в Приволжском районном суде Казани. На скамье подсудимых – шесть человек. По версии следствия, медсестра Сабинской ЦРБ предлагала жителям Татарстана оформить инвалидность, даже если у них не было для этого оснований. За денежное вознаграждение она вписывала несуществующее заболевание и помогала приобрести необходимую справку. Прибыль медсестра делила со своими знакомыми из казанских клиник, которые помогали ей оформлять ложные диагнозы и получать соответствующие заключения в бюро медэкспертизы.

Кл.слова: РТ, КРИТИКА

45. Киселева Э.

Татарстанский Красный Крест определил направления своей деятельности [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 3 июня

В Казани прошел круглый стол «Татарстанский Красный Крест — новый вектор развития». Об этом сообщили в пресс-службе республиканской организации. На встрече наметили основные направления деятельности организации. Их будут реализовывать вместе с органами государственной власти, профильными общественными объединениями. В работе круглого стола приняли участие руководитель Управления Роспотребнадзора по Татарстану Марина Патяшина, заместитель министра труда, занятости и социальной защиты Юлия Абдреева, представители МЧС, здравоохранения, образования и науки, ФСИН в Татарстане, некоммерческих организаций и волонтерских объединений.

Кл.слова: РТ

46. Оздоровительная кампания для детей начинается почти в 2 тыс. учреждениях России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 1 июня

Детская оздоровительная кампания полноценно начинается почти в 2 тыс. учреждениях в России. В этом году загрузка лагерей из-за эпидемиологической ситуации составит до 75%, однако санатории и лагеря смогут принимать детей со всей страны, а не только из региона, где они расположены, рассказал ТАСС исполнительный директор Общенационального союза индустрии гостеприимства Алексей Волков.

47. Федермессер попросила Минздрав упростить получение рецептов на обезболивающие [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 31 мая

Эксперты предложили доработать приказ «Об утверждении порядка назначения лекарственных препаратов». Они настаивают, что обезболивающие препараты тяжелобольными людьми должны выдаваться ухаживающим за дополнительных бюрократических барьеров. Директор Московского многопрофильного центра паллиативной помощи, основатель фонда помощи «Bepa» Анна Федермессер направила обращение хосписам первому замминистра здравоохранения Виктору Фисенко с просьбой требование о получении рецептов на лекарственные препараты ухаживающими пациентами только по доверенности больных. Об «Фармацевтический вестник». Соответствующее требование прописано в п.7 Приказа Минздрава РФ № 4н от 14.01.2019 «Об утверждении порядка назначения лекарственных препаратов». Также Федермессер просит упростить получение наркотических и психотропных обезболивающих в аптеках для неизлечимо и тяжелобольных в готовящемся приказе Минздрава «Об утверждении правил отпуска лекарственных препаратов для медицинского применения». Документ размещен на портале regulation.gov.ru.

МЕДИЦИНСКАЯ СТАТИСТИКА

48. 30 новых случаев COVID-19 обнаружили в Татарстане [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 3 июня

За минувшие сутки в Татарстане выявлено 30 новых случаев заражения коронавирусом. Об этом сообщил региональный оперативный штаб по борьбе с распространением инфекции. Общее число заболевших коронавирусом в Татарстане достигло 21 573. Всего выздоровели 18 632 пациента, в том числе 30 — за последние сутки. По состоянию на 3 мая в республике от COVID-19 умерли 502 человека.

Кл.слова: РТ

49. В ВОЗ заявили об ухудшении ситуации со смертностью от рака во время пандемии [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Пандемия коронавируса привела к ухудшению ситуации со смертностью от онкологических заболеваний. Об этом заявил в интервью ТАСС на полях Петербургского международного экономического форума директор Европейского регионального бюро ВОЗ Ханс Клюге. "Еще до пандемии я запустил специальное движение United Action Against Cancer (совместные действия против рака - прим. ТАСС), потому что каждый год 2,2 млн человек умирают от рака, а во время пандемии ситуация стала еще хуже", - сказал Клюге.

50. В Минздраве сообщили, что решение о публикации данных по вакцинированным еще не принято [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Решение о публикации регулярной статистики по вакцинированным от коронавируса в России пока не принято. От этом сообщил в четверг ТАСС замминистра здравоохранения Павел Пугачев в кулуарах Петербургского международного экономического форума.

51. ВОЗ обнародовала данные о жертвах коронавируса в мире [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2021. - 1 июня

Всемирная организация здравоохранения опубликовала на своем официальном сайте обновленную статистику смертности от коронавируса нового типа в мире за все время пандемии. "По данным на 3:36pm 30 мая 2021 года, в мире от осложнений, вызванных COVID-19, скончались 3 530 582 человека", - сообщает ВОЗ. Кроме того, уточняется, что в мире уже 1 579 416 705 человек привились от коронавируса.

52. Голубев Н.А.

Динамика заболеваемости сахарным диабетом среди детей в Российской Федерации за 2014--2018 гг. / Н. А. Голубев, Огрызко Е.В., Е. А. Шелепова, В. В. Люцко // Менеджер здравоохранения. - 2021. - № 4. - С. 47--56.

53. Исследования показали дефицит витамина D у 67% россиян [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // inkazan.ru. - 2021. - 1 июня

Исследование Лаборатории «Гемотест» показало, что 67% россиян испытывают нехватку витамина D. В 2017-2020 годах специалисты обследовали 290 000 мужчин и женщин всех возрастных категорий из различных регионов Российской Федерации.

54. Мурашко прокомментировал публикацию Times о занижении смертности из-за COVID-19 в России [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Система информирования о смертности из-за коронавируса в России является одной из лучших в мире, заявил 3 июня министр здравоохранения Михаил Мурашко. Таким образом министр прокомментировал публикацию британской газеты The Times, в которой утверждается, что в России значительно занижается уровень смертности из-за коронавирусной инфекции.

САНИТАРНЫЙ НАДЗОР

55. В Бегишево обнаружили пассажира с Эболой - в аэропорту

прошли учения [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 2 июня

В международном аэропорту «Бегишево» прошли тактико-специальные учения локализации и ликвидации очага инфекционного заболевания на борту самолета. Совместные действия отрабатывали сотрудники здравпункта, службы транспортной и авиационной безопасности и службы организации перевозок Бегишево. Участвовали в учениях также представители экстренных служб Нижнекамска и Набережных Челнов, органов пограничного и таможенного контроля, МВД, а также Роспотребнадзора и минздрава РТ. По легенде, самолет прибыл из Танзании.

Кл.слова: РТ

56. В Татарстане частично отменят масочный режим и запрет на работу общепита ночью [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 28 мая

В Татарстане одобрен ряд изменений в постановление Правительства РТ о мерах по предотвращению распространения Covid-19. Об этом рассказала руководитель пресс-службы Президента РТ Лилия Галимова. По ее словам, будет отменен ряд ограничений, к примеру на вход и нахождение граждан без масок и респираторов на участках, на которых находятся культовые помещения, здания и сооружения. Кроме того, вносится изменение в пункт о межмуниципальных перевозках пассажиров и багажа и запрет на размещение граждан в санаториях без предварительного уведомления от Управления Роспотребнадзора по РТ. Помимо этого, в период с полуночи до 6 утра возобновят работу заведения общепита, все сотрудники которых привились от Covid-19. Исключение составляют те граждане, которые имеют медицинские противопоказания к вакцинации (при наличии медицинского заключения). Отменят и ограничение, касающееся обязанности организаций, ИП по обязательному ношению перчаток сотрудниками и регулярному измерению температуры тела работников. При этом точные сроки отмены некоторых ограничений пока не называются.

Кл.слова: РТ

57. Дементьева О.В.

Санитарно-эпидемиологические требования к помещениям и зданиям медицинских организаций / О. В. Дементьева // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 53--65.

58. Леухина Т.

ВОЗ пока не рекомендует вводить ограничения из-за нового штамма птичьего гриппа [Электронный ресурс] / Т. Леухина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 1 июня

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) не рекомендует вводить какие-либо ограничения на поездки или торговлю из-за выявления нового штамма птичьего гриппа в Китае. Об этом сообщил официальный

59. Манукиян Е.

Сплошная защита / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 3 июня. - С. 3.

Российские ученые будут создавать вакцины от неизвестных ранее инфекций за четыре месяца. Это станет возможным благодаря новым генетическим технологиям, которые появятся в стране. Об этом на Правительственном часе в Совете Федерации заявила глава Роспотребнадзора Анна Попова.

60. Плешакова

Роспотребнадзор Татарстана подвел итоги «ковидного» учебного года [Электронный ресурс] / Плешакова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 4 июня

Роспотребнадзор Татарстана подвел итоги учебного года по заболеваемости коронавирусом. За учебный год в оргколективах зарегистрировали 588 случаев коронавируса, рассказала главный санитарный врач республики Марина Патяшина.

Кл.слова: РТ

61. Росздравнадзор оценил частоту побочек после российских вакцин [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 2 июня

Частота нежелательных побочных реакций после вакцинации российскими препаратами от коронавируса незначительна, заявила глава Росздравнадзора Алла Самойлова на петербургском международном экономическом форуме. «Собирая все нежелательные реакции, мы регистрируем невысокий, незначительный процент данных реакций от применения вакцин. Это здорово. Самое главное, подобное говорит о безопасности вакцин, и это вселяет уверенность в наших пациентов, что очень важно», — сказала Самойлова (цитата по ТАСС).

ЭПИДЕМИОЛОГИЯ

62. Вирусологи оценили риски новой эпидемии птичьего гриппа после первого случая в Китае [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 1 июня

В эфире радио Sputnik заведующий отделом НИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Вадим Покровский и вирусолог, научный руководитель НИИ вакцин и сывороток Виталий Зверев оценили риски распространения птичьего гриппа H10N3 среди людей. «На самом деле довольно часто обнаруживают передачи птичьего гриппа людям, вируса много разновидностей. Но, как правило, все-таки дальнейшей передачи от человека к человеку не происходит. Обычно страдают те, кто непосредственно занят работой с сельскохозяйственной птицей. Конечно, бдительность терять не 63. Голикова сообщила, что тесты на пять эпидемически значимых инфекций создадут к концу года [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // TACC. - 2021. - 2 июня

Тесты, которые способны давать результат за час и выявлять пять эпидемически значимых инфекций, создадут в России к концу этого года. Об этом сообщила в среду вице-премьер РФ Татьяна Голикова.

64. Кулакова В.

Ковидное сравнение: почему заболеваемость вернулась к уровню марта [Электронный ресурс] / В. Кулакова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 30 мая

Число новых случаев коронавирусной инфекции 30 мая достигло значений середины марта, хотя до этого показатель держался на более низком уровне, следует из данных оперштаба. Статистический рост мог обеспечить весенний сезон простуд и отложенные из-за майского отдыха обращения к медикам, полагает мэр Москвы Сергей Собянин. Впрочем, свой вклад внесло и пренебрежительное отношение некоторых граждан к мерам безопасности, уверены вирусологи. Успешная кампания вакцинации позволит за лето снизить заболеваемость до сотен, а не тысяч новых случаев COVID-19 в сутки, полагают медики.

65. Невинная И.

Призвать к иммунному ответу / И. Невинная // Российская газета. Неделя. - 2021. - 2--8 июня. - С. 2.

Смогут ли защитить нынешние вакцины от мутирующего коронавируса? Почему в большинстве стран по-прежнему требуют носить маски и не приближаться к чужим людям? На вопросы "РГ" - Недели ответила заместитель директора ЦНИИ эпидемиологии Роспотребнадзора Наталья Пшеничная.

66. Путин заявил о постепенном выходе России из пандемии коронавируса [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2021. - 1 июня

Опасности из-за коронавируса сохраняются, однако Россия постепенно выходит из сложной эпидемиологической ситуации по COVID-19. Об этом заявил российский лидер Владимир Путин.

ЛЕКАРСТВОВЕДЕНИЕ. ФАРМАКОЛОГИЯ

67. В ФМБА заявили, что препарат "Лейтрагин" пока планируется применять в стационарах [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 3 июня

Ингаляционный препарат "Лейтрагин" для лечения и профилактики пневмонии, осложняющей течение коронавирусной инфекции, на данном этапе

исследований планируется применять в стационарных условиях. Об этом сообщила в среду глава Федерального медико-биологического агентства (ФМБА) России Вероника Скворцова в интервью телеканалу "Россия-1" в рамках Петербургского международного экономического форума.

68. Грошева М.

Прийти к ответственности / М. Грошева, В. Догузова // Фармацевтический вестник. - 2021. - 25 мая (№ 13). - С. 1, 2.

Минздрав утвердил новый список препаратов, рекомендованных для лечения пациентов с COVID-19. Из него исключили гидроксихлорохин. Но регионы уже закупили препарат на федеральные средства для борьбы с инфекцией. Теперь непонятно, могут ли они применять имеющийся у них гидроксихлорохин для других целей, не опасаясь проблем. Законодательство предусматривает уголовную ответственность за нецелевое расходование средств. По словам эксперта, механизм распределения таких лекарств должны разъяснить Минздрав и Минфин.

69. Коберник О.

Страх покоряли / О. Коберник // Фармацевтический вестник. - 2021. - 25 мая (№ 13). - С. 8.

За прошедший год страховые компании и банки изменили отношение к фармбизнесу. Дистрибьюторы говорят о расширении страховых лимитов и гарантий для аптечных сетей. А розница жалуется на навязывание поставщиками договоров со страховыми компаниями.

70. Леухина Т.

Разработчик препарата от COVID-19 «МИР-19» рассказал, в чем уникальность лекарства [Электронный ресурс] / Т. Леухина. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 29 мая

В России запатентовали первый в мире препарат, который обладает специфическим этиотропным противовирусным действием в отношении вируса SARS-CoV-2, который вызывает COVID-19. Этот препарат уникален, он работает на основе механизма интерференции РНК, рассказал директор Института иммунологии ФМБА России, ученый-иммунолог, член-корреспондент РАН Муса Хаитов.

71. Мишустин подписал постановление о корректировке ввоза лекарств [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 3 июня

Участники фармацевтического рынка начиная с 1 сентября 2021 года смогут подавать заявления на получение разрешения на ввоз лекарств посредством единого портала государственных услуг. Об этом 2 июня, сообщает пресс-служба кабинета министров РФ. В сообщении отмечается, что соответствующий документ и его разработка обусловлены переходом федеральных органов к выдаче разрешений в электронном формате, а также гармонизацией положений ввоза в соответствии с нормами, обозначенными

72. Плешкова О.

В России зарегистрировали препарат для лечения пневмонии при COVID-19 [Электронный ресурс] / О. Плешкова. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 2 июня

зарегистрировали России препарат ДЛЯ лечения пневмонии коронавирусной инфекции. Об ЭТОМ сообщает Федеральное медико-биологическое агентство. Ингаляционный лекарственный препарат профилактики «Лейтралгин» предназначен для лечения и пневмонии, осложняющей течение новой COVID-19. Препарат запатентован, сейчас начинается его промышленное производство.

73. Скворцова заявила об отсутствии побочных эффектов у «Лейтрагина» [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 2 июня

2 июня глава Федерального медико-биологического агентства (ФМБА) Вероника Скворцова сообщила, что в агентстве не отмечали побочных эффектов препарата «Лейтрагин», который предназначен для лечения и профилактики пневмонии, осложняющей течение COVID-19. Скворцова уточнила, что максимальный курс препарата составляет 10 дней. При этом если лекарство начать использовать на ранних стадиях болезни, то выраженный положительный эффект отмечается через пять—шесть ингаляций. Специалист пояснила, что препарат приняли только для взрослых и не применяли его в случае подтвержденной беременности.

74. Эксперты указали на проблемы с получением лекарств людьми с рассеянным склерозом [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 28 мая

Более половины пациентов с рассеянным склерозом (РС) испытывали проблемы с получением гарантированных им лекарств по программе «Высокозатратные нозологии» (ВЗН) в 2019–2021 годах, следует из данных исследования Всероссийского союза пациентов. Так, согласно результатам опроса, 19% пациентов не выдали необходимый препарат, 22% — выдали с опозданием.

ОНКОЛОГИЯ

75. Ежегодная компьютерная томография может предотвратить развитие рака легких [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Медвестник. - 2021. - 31 мая

Ведущие онкологи и хирурги Москвы в преддверии Всемирного дня без табака обсудили возможности ранней диагностики заболеваний легких. По мнению экспертов, комплексная борьба с заболеваниями легкого в группах высокого риска (курильщики, люди, занятые на вредных производствах) должна сочетать

скрининг, борьбу против курения табака и профилактическо-просветительскую работу. О значении комплексного подхода в борьбе с онкозаболеваниями рассказал торакальный хирург, сотрудник хирургического отделения МНИОИ им. П.А. Герцена Виталий Бармин.

76. Костарнова Н.

Онкологию накрыло новым порядком [Электронный ресурс] / Н. Костарнова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 29 мая

1 января 2022 года в силу вступит новый порядок оказания онкологической помощи взрослым пациентам. Документ, разработанный Минздравом, в значительной степени меняет условия работы для медиков и правила лечения для больных. Порядок вызывал большие споры еще на стадии подготовки и несколько раз возвращался на доработку. Однако и после принятия документа профессиональное сообщество и пациенты остались недовольны. Эксперты фонда поддержки противораковых организаций «Вместе против рака» и компания «Факультет медицинского права» провели юридический анализ новых требований к организации и оказанию онкологической помощи. "Ъ" познакомился с разбором и поговорил с авторами нового порядка.

Кл.слова: КРИТИКА

77. Онколог назвал факторы развития рака у здорового человека [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 30 мая

Острое физическое и эмоциональное истощение организма может привести к развитию рака, предупредил 30 мая, врач-онколог и хирург Иван Карасев. Он указал, что для нормального функционирования организму необходим сон не менее восьми часов, несколько приемов пищи в день с учетом нормального завтрака, регулярная физическая активность (не менее 10 тыс. шагов в день) и прогулки на свежем воздухе.

78. Румянцев назвал дату открытия корпуса ядерной медицины в центре Рогачева [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 1 июня

Главный детский онколог-гематолог, академик РАН, основатель центра детской гематологии, онкологии и иммунологии им. Д. Рогачева Александр Румянцев заявил, что новый корпус ядерной медицины в медучреждении откроют к 1 июня 2022 года. По его словам, сейчас на объекте уже ведут отделочные работы. В корпусе будет установлен уникальный аппарат — циклотрон с производством радионуклидов. При помощи него специалисты смогут проводить специальные исследования, к примеру, позитронно-эмиссионную микроскопию. Кроме того, в корпусе разместят специализированное отделение нейроонкологии для больных с опухолями мозга, а также лабораторию, где будут проводить операции на голове и шее.

ПЕДИАТРИЯ

79. Врачи ДРКБ спасли жизнь 9-месячному ребенку с тяжелым поражением легких [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Kazanfirst. - 2021. - 31 мая

Врачи ДРКБ спасли жизнь 9-месячному малышу с тяжелым поражением легких, сообщается на странице медучреждения в «Инстаграме». Спустя некоторое время после рождения мальчик заболел гриппом, который стремительно осложнился тяжелой пневмонией, а та, в свою очередь — напряженным пневмотораксом (присутствие воздуха в плевральной полости). Учитывая угрозу жизни и высокий риск хирургического вмешательства с возможными фатальными осложнениями, врачи приняли решение применить процедуру ЭКМО для «практически полного выключения легких из процесса дыхания с возможностью их последующего восстановления». В больнице отметили, что решение применить ЭКМО у 9-месячного ребенка с острой дыхательной недостаточностью на фоне деструкции легочной ткани принято впервые не только в Татарстане, но и в России. Врачи не видели другой возможности вылечить малыша.

Кл.слова: РТ

80. Кировские врачи спасли 8-летнюю девочку со 100-процентным поражением легких [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 1 июня

Врачи Кировской области спасли жизнь 8-летней девочки со 100-процентным поражением легких с COVID-19, сообщил пресс-центр правительства региона. "Кировские врачи спасли ребенка со 100-процентным поражением легких после COVID-19. Более двух месяцев врачи инфекционного госпиталя и детской областной больницы боролись за жизнь восьмилетней пациентки", - говорится в сообщении.

81. Мурашко заявил, что задачи снижения младенческой смертности в России выполнили [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 1 июня

Все крупные, организационные задачи, стоящие перед российской системой здравоохранения по снижению младенческой смертности, сегодня реализованы. Ее показатель в нашей стране - один из самых низких в мире, сообщил во вторник министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко на совещании по совершенствованию медицинской помощи детям под председательством премьер-министра РФ Михаила Мишустина.

82. Утверждены новые методики расчета показателей федерального проекта "Развитие детского здравоохранения" // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 19--28.

АЛЛЕРГОЛОГИЯ

83. Краснопольская И.

А я что, рыжий? / И. Краснопольская // Российская газета. - 2021. - 4 июня. - С. 7.

Каждый третий житель планеты - аллергик. Кто чаще страдает этим недугом, как отличить обычный насморк от аллергического, находятся ли аллергики в зоне риска тяжелого течения COVID-19, "РГ" рассказала главный аллерголог-иммунолог департамента здравоохранения Москвы Дарья Фомина.

ДИАГНОСТИКА. ПРОФИЛАКТИЧЕСКАЯ МЕДИЦИНА

84. Мишустин: методики перинатального скрининга должны быть существенно расширены [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Vademecum. - 2021. - 1 июня

Премьер-министр РФ Михаил Мишустин во время посещения НМИЦ акушерства, гинекологии и перинатологии им. академика В.И. Кулакова заявил, что необходимо существенно расширить список потенциальных заболеваний новорожденных в ходе перинатального скрининга. Всего за 15 лет существования программы диагностику прошли свыше 20 млн детей, а заболевания выявили у 15 тысяч.

ТЕРАПИЯ, ТЕРАПЕВТИЧЕСКИЕ МЕРОПРИЯТИЯ. ПРИМЕНЕНИЕ ЛЕЧЕБНЫХ СРЕДСТВ

85. Пациенты попросили минздрав разработать стандарты лечения постковидного синдрома [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Vademecum. - 2021. - 2 июня

Пациенты, перенесшие COVID-19, создали на сайте Change.org петицию с просьбой разработать стандарт по лечению и помощи людям с постковидным синдромом. Авторы адресовали обращение Министерству здравоохранения РФ, Президенту РФ Владимиру Путину, а также в Правительство РФ. В заявлении отмечается, что тысячи человек не могут избавиться от проявлений «длительного ковида», включенного в международную классификацию болезней (МКБ-10), причем они не получают соответствующую медицинскую помощь.

ТРАНСПЛАНТОЛОГИЯ

86. Башлыкова Н.

Семь раз проверь: трансплантацию разрешат только с письменного согласия [Электронный ресурс] / Н. Башлыкова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 3 июня

В России разрешат трансплантацию органов только с письменного согласия граждан. Такой законопроект правительства Госдума готовится принять в июне. В документе впервые предлагается системно прописать права доноров и включить новые нормы по пересадке костного мозга и стволовых клеток. В большинстве фракций нижней палаты парламента законопроект готовы поддержать. Эксперты также считают регулирование в этой сфере давно назревшим решением. Эксперты отметили, что инициатива необходима прежде всего для защиты прав доноров и устранения черного рынка органов.

иммунология

87. Вакцина от коронавируса ФМБА пока получила название "Аврора" [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // ТАСС. - 2021. - 4 июня

Вакцина от новой коронавирусной инфекции, которую разрабатывает Санкт-Петербургский НИИ вакцин и сывороток ФМБА, получила рабочее название "Аврора". Об этом сообщил директор НИИ Виктор Трухин.

88. ВОЗ одобрила вторую китайскую вакцину от COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Бизнес online. - 2021. - 1 июня

BO3 рекомендовала вторую китайскую вакцину от коронавируса от компании Sinovac Biotech для экстренного применения для людей старше 18 лет. Об этом на брифинге сообщил глава BO3 Тедрос Гебрейесус.

89. Киселева Э.

В Татарстане начали прививать от коронавируса в садоводческих товариществах [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 28 мая

Мобильная бригада медиков начала выезжать в дачные поселки и садоводческие товарищества Татарстана для вакцинации населения от коронавируса. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

90. Киселева Э.

Минздрав РТ планирует начать вакцинацию от Covid-19 у станций метро в Казани [Электронный ресурс] / Э. Киселева . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 28 мая

У станций казанского метрополитена могут начать делать прививки от новой коронавирусной инфекции. Об этом на пресс-конференции в ИА «Татар-информ» рассказал заместитель министра здравоохранения РТ Владимир Жаворонков.

Кл.слова: РТ

91. Климчак П.

Инфекционисты РТ рассказали, кому следует привиться от коронавируса в первую очередь [Электронный ресурс] / П. Климчак. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 2 июня

О том, кому следует в первую очередь пройти вакцинацию от коронавируса, рассказала заместитель главврача Республиканской клинической инфекционной больницы им. Агафонова Юлия Созинова в прямом эфире с заместителем Премьер-министра РТ Лейлой Фазлеевой. «Прививаться нужно всем, в первую очередь группам риска, у которых есть хронические заболевания, тем людям, которые имеют наибольший контакт с другими людьми, а это в том числе контингент общепита», – заявила Юлия Созинова.

Кл.слова: РТ

92. Комиссия ВОЗ находится в России для изучения данных о "Спутнике V" [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Команда ВОЗ сейчас находится в России для изучения данных о российской вакцине "Спутник V" в рамках ее сертификации, по итогам визита будет подготовлен отчет. Об этом сообщил в интервью ТАСС на полях ПМЭФ директор Европейского регионального бюро ВОЗ Ханс Клюге.

93. Минздрав: план вакцинации от COVID-19 выполнен более чем на 25% [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Коммерсант. - 2021. - 2 июня

Темпы массовой вакцинации от коронавируса в России необходимо наращивать, считает замглавы Минздрава РФ Олег Гриднев. По его словам, сейчас план массовой вакцинации выполнен более чем на 25%.

94. Минобрнауки: эффективность вакцины «КовиВак» превышает 80% [Электронный ресурс] / И. Жандарова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты. - 2021. - 2 июня

Эффективность вакцины от коронавируса «КовиВак», разработанной Центром имени Чумакова РАН, составляет более 80%, сообщает РИА Новости со ссылкой на презентацию на стенде Министерства науки и высшего образования РФ на Петербургском международном экономическом форуме (ПМЭФ).

95. Мурашко заявил о безопасности «Спутника V» для беременных [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 29 мая

Исследователями получены данные относительно безопасности использования российского препарата «Спутник V» для вакцинации от коронавируса беременных женщин. Об этом заявил министр здравоохранения $P\Phi$ Михаил Мурашко.

96. Нечаев А.

Семь стран ЕС начали выдавать сертификаты о вакцинации от

COVID-19 [Электронный ресурс] / А. Нечаев . - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 1 июня

Семь стран Евросоюза (ЕС) начали выдавать сертификаты о прохождении вакцинации от коронавирусной инфекции, сообщается на сайте Еврокомиссии (ЕК). «Уже сегодня семь государств-членов — Болгария, Чехия, Дания, Германия, Греция, Хорватия и Польша — начали выдавать первые сертификаты ЕС, в то время как некоторые страны решили запустить цифровой сертификат только тогда, когда все функции будут развернуты по всей стране», — говорится в сообщении.

97. Производство вакцины КовиВак вышло на проектную мощность [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ремедиум. - 2021. - 2 июня

Производство вакцины от коронавируса КовиВак разработки Центра им. Чумакова, выведено на проектную мощность, рассказал РИА Новости на Петербургском международном экономическом форуме представитель Центра. «На данный момент мы вышли на проектную мощность и выпускаем порядка 500 тысяч доз в месяц. Дальше мы сможем производить больше, если у нас будет запущена новая линия», - сказал он.

98. ФМБА пообещало разработать вакцину, защищающую от коронавируса при любой мутации [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 3 июня

Новая российская вакцина, разрабатываемая ФМБА, защитит от Covid −19 при любой мутации, пишут «Известия» со ссылкой на первого заместителя руководителя агентства Татьяну Яковлеву.

СПИД

99. Правила проведения обязательного медицинского освидетельствования на выявление вируса иммунодефицита человека (ВИЧ-инфекции) // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 74--76.

100. Ясакова Е.

Коронавирус пройдет, а ВИЧ останется» [Электронный ресурс] / Е. Ясакова. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 4 июня 40 лет назад, 5 июня 1981 года, Американский центр контроля над ___ зарегистрировал болезнь СПИД заболеваниями новую приобретенного иммунодефицита). В России первый пациент с ВИЧ впервые 1987-м. Глава профилактического обнаружен центра эпидемиологии Роспотребнадзора Вадим Покровский тогда лично занимался выявлением первых носителей ВИЧ. В то время врачи были совершенно бессильны перед новой болезнью, рассказал он в интервью «Известиям». В наши дни некоторые инфицированные доживают до ста с лишним лет, но

профилактический прием антиретровирусных препаратов в группах риска для России всё еще диковинка.

ЭНДОКРИНОЛОГИЯ

101. Попова заявила, что в России отмечается тенденция к росту случаев ожирения среди взрослых [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Тенденция к увеличению случаев ожирения среди взрослых отмечается в России. Об этом сообщила в четверг глава Роспотребнадзора Анна Попова. "Мы близимся к благополучному рациону при том, что снижается потребление хлебных продуктов. Но вместе с тем Российская Федерация, как и в целом страны в мире, пока видит тенденцию к увеличению случаев заболеваемости ожирением среди взрослых", - сказала она, выступая на Комитете по всемирной продовольственной безопасности.

ПСИХИАТРИЯ. ПСИХОТЕРАПИЯ

102. Шевченко Р.

Кризис психиатрии / Р. Шевченко // Медицинская газета. - 2021. - 26 мая (№ 20). - С. 5.

Репортаж с состоявшегося в Санкт-Петербурге XVII съезда психиатров России, на котором обсуждались наиболее значимые успехи и достижения отечественной и мировой психиатрической науки и практики., а также актуальные проблемы оказания психиатрической помощи на современном этапе.

ИНФЕКЦИОННЫЕ ЗАБОЛЕВАНИЯ

103. «Вектор» оценил риск новой пандемии из-за индийского штамма COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // RT на русском. - 2021. - 1 июня

В Государственном научном центре вирусологии и биотехнологии «Вектор» не видят предпосылок для того, чтобы индийский штамм коронавируса стал причиной новой или более серьёзной пандемии. «Принимаемые в России комплексные санитарно-эпидемиологические меры, включая использование вакцин, характеризуются эффективностью не только в отношении исходного штамма, но и в отношении новых разновидностей вируса», — приводит ТАСС сообщение.

104. ВОЗ ввела новые правила маркировки штаммов COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Московский комсомолец. - 2021. - 1 июня

Всемирная организация здравоохранения приняла обозначать штаммы коронавируса SARS-CoV-2, вызывающего COVID-19, буквами греческого алфавита. По мнению ВОЗ, новые правила просты, а новые обозначения - "легкие для произношения и запоминания".

105. ВОЗ обеспокоена четырьмя вариантами COVID-19 [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Реальное время. - 2021. - 1 июня

Эксперт ВОЗ Мария ван Керкхове заявила, что Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) выделяет четыре варианта COVID-19, которые вызывают особую обеспокоенность, так как способны распространяться быстрее других. «Однако даже против этих вариантов хорошо работают меры по предотвращению распространения инфекции. Поэтому мы просим все страны не терять бдительность», — цитирует ее ТАСС. Она рассказала, что вариант, обнаруженный во Вьетнаме, легче распространяется среди людей. «Вирус будет продолжать меняться. Поэтому мы крайне признательны всем странам за то, что они продолжают эпидемиологический надзор», — отметила эксперт.

ХИРУРГИЯ

106. Жительницу Крыма с опасной аномалией легких спасли врачи РКБ Татарстана [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-информ. - 2021. - 1 июня

Жительницу Крыма с пороком одного легкого и опухолью прооперировали в Республиканской клинической больнице Татарстана. На родине в Севастополе женщине помочь не смогли, нужна была помощь врачей сильной многопрофильной клиники. Пациентка выбирала между несколькими медицинскими учреждениями, остановилась на РКБ Татарстана. У женщины обнаружили аномалию развития левого легкого, и опухоль в правом. Как выяснилось, с детства у женщины не работала половина легкого, в нем скапливались инфекция и гной... От аорты к легкому женщины шли два сосуда, которых быть не должно в принципе. При разрыве одного из этих сосудов, женщина умерла бы от кровопотери в считанные секунды, а при разрыве мешочка с гноем – началось бы заражение. Кроме того, из-за анатомических особенностей и расположения, медики не могли сделать биопсию опухоли во втором легком. Другими словами, определить рак это или доброкачественное образование, возможно было только во время операции. Команда торакального отделения №2 РКБ Тришина Евгения Валерьевича сделала все за одну операцию, через один разрез слева. За полчаса операции специалисты подготовили экспресс-гистологию кусочка опухоли она оказалась доброкачественной. Торакальный хирург убрал половину одного легкого и опухоль из соседнего легкого через небольшой разрез между рёбрами слева. Никаких разрезов грудной клетки не делали. В Татарстане подобные операции делают пока только в РКБ. Женщина уже выписалась и уехала домой в

ГИНЕКОЛОГИЯ. ЖЕНСКИЕ БОЛЕЗНИ. АКУШЕРСТВО

107. В России разработали тест-систему на выявление четырех редких генетических заболеваний [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // TACC. - 2021. - 3 июня

Тест-система на одновременное выявление четырех аутосомно-рецессивных заболеваний разработана в России по заказу Минздрава. Об этом в четверг на Петербургском международном экономическом форуме сообщила заместитель министра здравоохранения России Татьяна Семенова. Тест-система одновременное выявление четырех аутосомно-рецессивных заболеваний разработана в России по заказу Минздрава. Об этом на Петербургском форуме международном экономическом сообшила замминистра здравоохранения России Татьяна Семенова. "Сделанная по заказу Минздрава РФ генетическая тест-система на одновременное выявление носительства аутосомных рецисивных заболеваний муковисцидоз, фенилкетонурия, дефицит альфа-1-антитрипсина и нейросенсорная тугоухость. репродуктивном Обследование В возрасте, аутосомно-рецессивных изменений, позволит с использованием современных методов медицины - ЭКО и перинатальной диагностики - в случае выявления предотвратить рождение детишек", риска сказала она "Здравоохранение будущего. Генетические технологии и персонализированная медицина как драйвер развития отрасли".

МЕДИЦИНСКОЕ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

108. Шкурмяк А.Р.

Практика применения технологий дистанционного обучения в повышении квалификации специалистов медицинской сферы / А. Р. Шкурмяк, Е. И. Аксенова // Общественное здоровье и здравоохранение. - 2021. - № 1. - С. 30--33.

Представлены результаты социологического исследования применения технологий дистанционного обучения врачей в процессе непрерывного медицинского образования.

ИНФОРМАЦИОННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В ОБЛАСТИ МЕДИЦИНЫ

109. «Почта России» получила лицензию на дистанционную торговлю лекарствами [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 1 июня

«Почта России» начнет доставлять на дом лекарства, заказанные на

партнерских маркетплейсах и в интернет-аптеках, лицензия на дистанционную торговлю медикаментами уже получена. Задействовать ресурсы «Почты России» для дистанционной торговли рецептурными медикаментами в начале года предложил Всероссийский союз пациентов.

110. Манукиян Е.

Цифра приносит плоды / Е. Манукиян // Российская газета. - 2021. - 2 июня. - С. 5.

С 1 июля родовой сертификат может начать оформляться только в электронном виде. Благодаря этому женщинам не придется самостоятельно предоставлять его в медицинские учреждения, а некоторые пособия и выплаты, которые полагаются беременным и после рождения ребенка, в дальнейшем смогут назначаться автоматически.

111. Минздрав назвал дату начала выдачи электронного документа о смерти [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Известия. - 2021. - 1 июня

Министерство юстиции России зарегистрировало приказ Минздрава «Об утверждении учетных форм медицинской документации, удостоверяющей случаи смерти, и порядка их выдачи», согласно которому с 1 сентября можно будет получать электронный документ о смерти. Об этом 1 июня, сообщили в пресс-службе Минздрава РФ. Приказ обеспечит возможность ведения медицинской документации в электронной форме и позволяет создать единую базу данных медицинских свидетельств о смерти. Это ускорит обмен данными между различными ведомствами и обеспечит возможность мониторинга смертности в регионах в режиме реального времени.

112. Новый информационный ресурс, содержащий сведения о детях с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями // Медицинская статистика и оргметодработа в учреждениях здравоохранения. - 2021. - № 5. - С. 15--18.

В соответствии с пунктом 6 Указа Президента РФ от 05.01.2021 № 16 "О создании Фонда поддержки детей с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, В TOM редкими (орфанными) числе заболеваниями, "Круг добра" постановлением Правительства РФ от 08.04.2021 № 555 утверждены "Правила ведения информационного ресурса, содержащего о детях с тяжелыми жизнеугрожающими и хроническими заболеваниями, в том числе редкими (орфанными) заболеваниями, включая информацию о закупке для таких детей лекарственных препаратов и медицинских изделий, в том числе не зарегистрированных в Российской Федерации, технических средств реабилитации, и сведения о результатах лечения таких детей".